

## Distinction : Jean-Louis Ritton, une vie au service des autres

Lors des célébrations d'anniversaire de la Libération, Jean-Louis Ritton a été décoré de la médaille d'officier dans l'ordre national du mérite. Cette distinction lui a été remise par Jean-Charles Doumenc, capitaine de frégate, lors d'une émouvante cérémonie, en présence de nombreux élus locaux, famille, amis et Néoulais.

### Humanitaire

Ce Maconnais d'origine a un parcours militaire bien rempli. Ancien combattant de l'Indochine et de l'Algérie, ce chef de section de commando a libéré plusieurs de ses hommes en Indochine notamment lors d'un épisode où ils sont restés cachés dans un étang durant deux jours en respirant à l'aide de roseau. Après sa carrière militaire, Jean-Louis Ritton a officié dans l'humanitaire et participé au convoi de médicaments et de véte-



De gauche à droite, Jean-Charles Doumenc, André Guiol, maire de Néoules, Jean-Louis Ritton et Renée Aveline, conseillère municipale. (Photos C. C.)

ments, en direction de la Pologne notamment. Il a été très actif durant plus de 20 ans au sein de la Croix-Rouge. Un parcours exemplaire d'altruisme et de service à sa patrie qui justifie de nombreuses récompenses dont cette dernière.



La remise de médaille a été organisée lors de la célébration d'anniversaire de la Libération du village. C. C.



### Au Val

Le 18 août 1944, le village du Val était libéré. Le souvenir de cette libération a été célébré comme il se doit. Précédé par la fanfare des sapeurs-pompiers de Brignoles, accompagné d'un détachement de GI, et suivi de véhicules militaires de l'époque appartenant à l'association Août 1944, le maire monté dans une jeep des libérateurs a parcouru les rues du village pour aller fleurir les monuments et stèles dédiés aux militaires et aux civils morts pour la libération du pays.

Le soir, tous les membres du défilé et la population se sont retrouvés place de la Libération pour un repas et un grand bal animé par le DJ Marc Amsellem. Les GI's de la 509th Geronimo ont fait danser les filles jusqu'aux petites heures. (Photo L. D.B.)

### A Pourrières



Après un dépôt de gerbes dans les vallons de Rians, où deux jeunes résistants ont trouvé la mort, les Pourriérois se sont retrouvés devant la mairie où Sébastien Bourlin a rappelé quelques événements marquants de la Seconde Guerre mondiale au village, comme l'occupation par l'armée italienne de 1942 à 1943 ou les combats aériens dans le ciel pourriérois en 1944.

« Nos soldats ont été au rendez-vous de l'histoire », a souligné le maire avant de conclure par une citation de Winston Churchill : « Plus vous saurez regarder loin dans le passé, plus vous verrez loin dans le futur ».

(Photo V. G.)

### A Ollières

C'est à l'entrée du château que les Olliérois ont commémoré la libération du village là où, le 19 août 1944, sont tombés face à l'ennemi Marguerite-Chantal de La Boullerie comtesse de Pierrefeu et son neveu Franck de Pierrefeu. En présence des héritiers directs de la comtesse (notre photo) et des associations patriotiques de Saint Maximin, le maire Jeanine D'Andréa a rappelé cet épisode tragique de l'histoire d'Ollières. (Photo V. G.)



### A Barjols



Rassemblés autour de Daniel Nironi maire de Barjols, le conseiller départemental Louis Reynier, les maires des communes voisines et les élus du conseil municipal se sont recueillis à la mémoire des victimes de toutes les guerres avant d'entonner *La Marseillaise*. (Photo C. G.)

### A Varages



Parti de la mairie, le cortège s'est d'abord rendu au monument aux morts du village avant de gagner le monument érigé devant le cimetière à la mémoire des victimes françaises et américaines du 18 août 1944 pour un second dépôt de gerbe. (Photo C. G.)

### La Roquebrussanne



Le 18 août 1944, la 3<sup>e</sup> division d'infanterie de l'US Army libérait le village. Délivrance qui coûta la vie à deux soldats américains : Raymond Smith de Cincinnati et Kenneth Fountain de Plattsburgh. Le maire a déposé deux gerbes au pied d'une plaque évoquant leur mémoire. Après les hymnes nationaux, un défilé militaire a eu lieu dans le centre-ville. (Photo J. H.)

### A Carcès



Les Carçois n'oublient pas. Après la formation du cortège devant la mairie, un défilé a été animé par la fanfare des sapeurs pompiers de Brignoles. Aux monuments aux morts, avant la traditionnelle minute de silence et *La Marseillaise*, Jean-Pierre Giraud a rappelé l'histoire de la libération du village. Le maire a, pour sa part, souligné l'importance d'une telle commémoration afin que les sacrifices des Français qui ont donné leur vie pour la libération de leur village et de la France ne tombent pas dans l'oubli. (Photo V. T.)